
FALE COM A Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.
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A Prefeitura de Jaguariúna 
inaugurou a nova Escola Muni-
cipal Coronel Amâncio Bueno, 
localizada na região central da 
cidade e que foi totalmente re-
formada. A solenidade contou 
com a presença de alunos, pais, 
professores e ex-docentes, além 
de autoridades municipais, e foi 
marcada pela emoção.

A iniciativa traz de volta à 
educação pública municipal um 
prédio histórico que por muitos 
anos foi sede dessa unidade de 
ensino, marcando gerações de 
jaguariunenses que frequentaram 
suas salas de aula. O espaço foi 
inaugurado em tempo recorde: 
foram 35 dias de reforma, que 
contou com o apoio da Secretaria 
de Obras e Serviços e de diversos 
servidores da Educação.            
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DIEGO MONARIN

O espaço foi 
inaugurado em 
tempo recorde: foram 
35 dias de reforma

Emoção tomou conta da inauguração, com muitas memórias e recordações

THIAGO CARVALHO

Prefeitura implementa salas de 
regulação para alunos com autismo

Sobe para 3 o número dos óbitos 
confirmados por dengue em Amparo

Em tempos de redes sociais, a relação 
entre influenciador e seguidor pode ser 
considerada de consumo?

Calendário de Turismo e Eventos de 
2025 será apresentado na próxima terça; 
Conexidades é uma das atrações

Salas também promove a formação de uma cultura escolar mais empática e inclusiva

Emoção marca inauguração da nova 
Escola Municipal Coronel Amâncio Bueno

Prefeitura conclui curso para implantação 
do projeto “Jaguariúna Sem Papel”
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A Prefeitura de Jaguariúna, por meio da 

Secretaria Municipal de Educação, deu um 
importante passo rumo à inclusão e ao aten-
dimento especializado de alunos com o trans-

torno do espectro autista (TEA). A partir deste 
ano, todas as escolas de Ensino Fundamental 
da rede municipal passam a contar com salas 
de regulação.                                      Página 5

DIVULGAÇÃO

A expectativa é que, a partir de 1º de março, Jaguariúna opere 100% em formato digital
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Nesta semana, nossa leitura resgata 
a história da Escola Coronel Amâncio 
Bueno, um marco não só para o passa-
do, mas também para o presente e fu-
turo da educação em Jaguariúna. Com 
sua trajetória repleta de conquistas e 
desafios, a instituição representa uma 
parte essencial da formação de inú-
meras gerações de estudantes, sendo 
um pilar na construção do ensino de 
qualidade em nossa cidade. Celebrar 
e conhecer sua história com a sua re-

cente inauguração é fundamental para 
entendermos o quanto a educação tem 
moldado e continuará moldando o fu-
turo de Jaguariúna.

Além dessa retrospectiva histórica, 
a edição da Gazeta Regional também 
traz temas de grande relevância para 
a nossa comunidade. Entre os desta-
ques, apresentamos um panorama so-
bre o atual cenário da dengue, com in-
formações essenciais sobre prevenção 
e controle da doença, que segue sendo 

um desafio para nossa região.
E, como sempre, nossa edição está 

repleta de assuntos importantes e per-
tinentes, abordados pelos colunistas 
da Gazeta, que oferecem reflexões e 
análises sobre temas atuais e impac-
tantes para a vida de todos nós.

Aproveite esta leitura enriquece-
dora e fique por dentro dos aconte-
cimentos que moldam o presente e o 
futuro de nossa querida Jaguariúna. 
Uma boa leitura a todos.

Educação e história

Tomaz de Aquino Pires*

O prédio próprio da Escola 
Cel. Amâncio Bueno que in-
terrompeu sua jornada escolar 
em 2009, para tornar-se parte 
da Prefeitura Municipal, voltou 
neste 10 de fevereiro de 2025 
a receber com muita alegria e 
emoção os alunos de 1º ao 5º 
ano do Ensino Fundamental, 
bem como educadores aposen-
tados que ali ensinaram. Dia 
memorável, pois o imóvel rea-
bre suas portas para a formação 
de alunos com média de 12 sa-
las de aula. Vamos conhecer sua 
primeira inauguração. Visite-
mos sua história neste dia incrí-
vel de memória.  “A Comarca” 
de 13/10/1946 registrou: De-
pois de longos anos de espera 
por uma nova casa de instrução, 
a Vila assistiu à inauguração do 
suntuoso prédio construído pelo 
Governo do Estado destinado ao 
funcionamento do Grupo Esco-
lar “Cel. Amâncio Bueno”, no 
domingo, dia 06 de outubro. Às 
07h30 foi celebrada missa em 

Ação de Graças com comunhão 
dos escolares. Às 12h15 acon-
teceu a chegada das autoridades 
federais, estaduais e municipais 
na Praça Umbelina Bueno. Elas 
assistiram ao desfile dos escola-
res com a fanfarra que os sauda-
ram. Às 13h aconteceu a solene 
inauguração do prédio pelo Sr. 
Mílton de Tolosa, Delegado Re-
gional do Ensino de Campinas 
que desatou a fita verde-ama-
rela simbólica, ao som do Hino 
Nacional executado pela Banda 
Municipal União Santa Cecília 
no portão de entrada, e todos 
tiveram acesso ao pátio central. 
Às 13h10 houve o hasteamento 
da Bandeira Nacional pelo Sr. 
Pedro Ferreira Alves, prefei-
to de Mogi-Mirim, ao som da 
marcha-batida pela fanfarra dos 
escolares, sob palmas vibrantes 
da numerosa assistência. O Re-
vmo. Padre Antônio Mariano 
de Camargo procedeu à bênção 
do prédio. Em seguida o Sr. De-
legado Regional de Ensino pre-

sidiu uma sessão lítero-musical 
no galpão. Apresentou-se ótimo 
programa a cargo dos alunos e 
do orfeão preparado pela Prof.ª 
Climene de Oliveira. Usou da 
palavra o diretor Oscar de Al-
meida que, em seu nome e da 
população da vila, externava a 
alegria e gratidão por ver inau-
gurado um prédio escolar dos 
mais belos da região de Campi-
nas e discorreu sobre a luta de 
longos anos para as autoridades 
civis e educacionais consegui-
rem um prédio próprio com re-
ais condições de atendimento à 
clientela escolar. Fez agradeci-
mentos e congratulou-se com 
o povo da Vila pela conquista 
daquele grande melhoramento 
que a todos enchia de orgulho. 
A assistência saudou o orador 
comovido com prolongados 
aplausos. Falou o prefeito de 
nosso município, Mogi-Mirim, 
que elogiou o incansável traba-
lho do diretor e sobre o sonho 
realizado. O Sr. José Sayad 

falou em nome da população 
agradecendo as autoridades e ao 
Prof. Oscar de Almeida. Todos 
os oradores receberam fartas 
palmas do numeroso auditório. 
O Sr. Lindolfo Dotta procedeu à 
leitura da Ata, devidamente as-
sinada por todos os componen-
tes da mesa e demais pessoas 
presentes.  A comissão organi-
zadora do evento foi composta 
pelos seguintes membros: Prof. 
Oscar de Almeida (Dir. Escola), 
Farmacêutico Lauro Navarro 
(Sub-Prefeito), Padre Antônio 
Mariano S. De Camargo (Pá-
roco), Alonso José de Almeida 
(Oficial do Registro Civil), Ca-
pitão José Pires Júnior (Juiz de 
Paz), Lindolfo Dotta (Chefe do 
Posto de Arrecadação Estadual), 
Alfredo Chiavegato e Augusto 
de Almeida Curi (Autoridades 
Policiais). Na Sede dos Maria-
nos, propriedade da Paróquia, 
a Comissão de Festas ofertou 
farta mesa de doces e refrescos 
às autoridades e convidados. 

Esta edição do jornal destacou 
ainda que o suntuoso edifício 
foi construído por ordem do 
saudoso interventor federal Dr. 
Fernando Costa, quando, na di-
reção do Governo de São Paulo. 
E prossegue que o imóvel fica 
situado em posição de relevo e 
é belo, amplo e as salas de aula, 
obedecem rigorosamente aos 
preceitos da moderna pedago-
gia. O semanário congratula-
-se com os habitantes da Vila, 
regiamente aquinhoados com 
uma edificação que não só au-
menta o seu patrimônio mate-
rial, como também proporciona 
conforto e bem estar às suas 
crianças. A Casa da Memória 
Padre Gomes acrescenta, hoje, 
após 78 anos de vida do estabe-
lecimento que é um PATRIMÔ-
NIO HISTÓRICO que cumpre 
ser restaurado, conservado, 
tombado, como expressão lídi-
ma de nossa IDENTIDADE. 

TOMAZ DE AQUINO PIRES  

Inauguração da Escola Amâncio em 1946

Quando se trata do processo 
de alfabetização, em primeiro 
lugar é importante pensarmos 
nos marcos do desenvolvimen-
to infantil e nas aprendizagens 
naturais que estão ligadas às 
nossas condições biológicas.

O andar e o falar da crian-
ça pequena, por exemplo, são 
aquisições naturais do ser hu-
mano, salvo algum caso de 
incapacidade muito sério - ou 
seja, somos biologicamente ca-
pacitados para falar e andar.

O mesmo não acontece com 
a aquisição da escrita e da lei-
tura, duas habilidades humanas 
que são invenções culturais. Se 
pensarmos em termos de evo-
lução, ambas são recentes, des-

ta forma, por não ser natural, o 
aprendizado da leitura e da es-
crita exige instrução explícita.

É necessário o uso de estra-
tégias bem planejadas para que 
a alfabetização ocorra. Hoje, 
por meio de estudos e exames 
avançados do cérebro, sabemos 
que existe um funcionamen-
to específico das redes neurais 
da leitura. É possível inclusive 
fazer uma analogia entre as re-
des neurais do cérebro humano 
com o entrelaçar de uma corda.

Para uma alfabetização ple-
na, é necessário que a escola 
realize um trabalho baseado em 
evidências e que trabalhe com 
os componentes que mais im-
pactarão no sucesso da leitura 

e da escrita. Os estudos mais 
robustos e recentes sobre o 
tema apontam, como essenciais 
para a leitura fluente, o desen-
volvimento das habilidades de 
consciência fonológica, que 
englobam rimas, aliterações, o 
conhecimento do princípio al-
fabético, assim como a consci-
ência fonêmica. 

Além disso, o conhecimento 
prévio acerca de diferentes as-
suntos, um componente essen-
cial na aprendizagem, também 
impacta na aquisição da leitura 
e da escrita, pois ajuda a crian-
ça a dar sentido a novas ideias 
e experiências. Ter conheci-
mento sobre uma variedade de 
assuntos, tópicos e ideias torna 

mais provável que a criança en-
tenda o que está lendo e assim 
possa acrescentar ao seu corpo 
de conhecimento.

A família pode e deve con-
tribuir significativamente para 
o processo de alfabetização dos 
filhos, facilitando o acesso a li-
vros de diferentes gêneros tex-
tuais, chamando a atenção da 
criança para o mundo letrado à 
sua volta, levando-a a livrarias 
e espetáculos infantis.

Outra contribuição essen-
cial dos pais e responsáveis é 
a da prática da leitura em voz 
alta. A criança pequena cons-
trói o sentido da história ao 
ser questionada, após a leitu-
ra pelo adulto, sobre sua par-

te favorita, os personagens, a 
ordem dos acontecimentos na 
história, o final, entre outros. 
Os pais podem ainda promover 
momentos lúdicos em que no-
meiam e brinquem com as le-
tras, fazendo brincadeiras que 
trabalhem com os sons das le-
tras, com rimas e outros jogos 
de linguagem.

Sendo assim, é essencial 
que saibamos que somente uma 
abordagem baseada em evi-
dências e que garanta instru-
ção explícita e consistente dos 
componentes acima citados já 
na Educação Infantil, irá con-
tribuir para a formação sólida 
de leitores e escritores compe-
tentes no futuro.

O papel das escolas e famílias no processo de alfabetização
Por: Jacqueline de Freitas Cappellano, 
coordenadora pedagógica da Escola 
Internacional de Alphaville
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Emoção marca inauguração da nova 
Escola Municipal Coronel Amâncio Bueno
O espaço foi inaugurado em tempo recorde: foram 35 dias de reforma

A Prefeitura de Jaguariú-
na inaugurou a nova Escola 
Municipal Coronel Amâncio 
Bueno, localizada na região 
central da cidade e que foi to-
talmente reformada. A soleni-
dade contou com a presença 
de alunos, pais, professores e 
ex-docentes, além de autori-
dades municipais, e foi mar-
cada pela emoção.

A iniciativa traz de volta à 
educação pública municipal 
um prédio histórico que por 
muitos anos foi sede dessa 
unidade de ensino, marcando 
gerações de jaguariunenses 
que frequentaram suas salas 
de aula. O espaço foi inaugu-
rado em tempo recorde: fo-
ram 35 dias de reforma, que 
contou com o apoio da Se-
cretaria de Obras e Serviços 
e de diversos servidores da 
Educação.

A reabertura do espaço 
reformado representa um im-
portante passo para a educa-
ção da cidade. A unidade tem 
matriculados 391 alunos do 
Ensino Fundamental I e conta 
com uma equipe de 32 pro-
fessores, além de monitores, 
agentes de gestão pública, 
agentes de serviços gerais, di-
retor, vice-diretor e coordena-
ção pedagógica.

 “Essa escola é o símbolo 
da educação de Jaguariúna. 
Pais, seus filhos terão a me-
lhor educação que Jaguariú-
na pode ter, com segurança, 
qualidade de ensino e uma 
equipe pedagógica prepara-
da, com todas as salas com 
ar-condicionado”, diz o pre-

feito de Jaguariúna, Davi 
Neto, que também é um ex-
-aluno da Amâncio. “Essa 
escola não estaria de pé se 
não fosse a união de todos. 
Muito obrigado a todos”, 
completa.

Inaugurado em 1946 e 
localizado no coração da 
cidade, o prédio da Esco-
la Coronel Amâncio Bue-
no abrigava, desde 2009, o 
Paço Municipal e o gabinete 
da Prefeitura de Jaguariúna. 
Para viabilizar a mudança, 
o Gabinete Municipal foi 
transferido provisoriamente 
para a Fazenda da Barra.

O local passou por ampla 
reforma, garantindo uma in-
fraestrutura adequada e mo-
derna para os alunos e pro-
fissionais, com salas de aula 
com ar-condicionado e sala 
de regulação para crianças 
especiais.

“É um dia histórico para 
a educação e a cidade de 
Jaguariúna. Não tenho pala-
vras para agradecer à equipe 
da Educação. A escola ficou 
pronta em 35 dias. Obrigado 
ao prefeito, que me deu essa 
missão. E ainda temos mui-
to trabalho pela frente”, diz 
a secretária de Educação de 
Jaguariúna, Juliana Guidi 
Amadeu.

“Hoje é um dia memorá-
vel para Jaguariúna”, come-
mora Tomaz de Aquino Pires, 
que foi professor e diretor da 
Amâncio Bueno. Ele também 
foi o cerimonialista do evento 
de inauguração, que contou 
com uma homenagem aos 

Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162

antigos professores da escola. 
O primeiro a ser homenagea-
do foi o ex-prefeito Antonio 
Maurício Hossri, que também 
foi diretor da escola.

Mariana Rodrigues de 
Oliveira Ribeiro, moradora 
do bairro Dom Bosco e mãe 
da Valentina, aluna do Ensi-

no Fundamental do Amân-
cio, aprovou a volta da escola 
para o prédio original. “Achei 
uma boa ideia. Também fui 
aluna, estudei do primeiro ao 
sétimo ano aqui e fiquei triste 
quando ela fechou. Fico feliz 
de estar retornando e espero 
que a minha filha seja feliz 

como eu fui aqui”, disse ela, 
emocionada.

Também estiveram pre-
sentes no evento o vice-pre-
feito, Valdir Parisi, o ex-pre-
feito Tarcísio Chiavegato, a 
ex-vice-prefeita Rita Berga-
masco, o presidente da Câ-
mara de Jaguariúna, Rodrigo 

Reis de Souza, o Rodrigui-
nho, a presidente do Fun-
do Social de Solidariedade, 
Bernadete Hilário, o diretor 
do Grupo UniEduk, Flávio 
Pacetta, além de outros ve-
readores, secretários muni-
cipais, professores, alunos e 
servidores.

Emoção tomou conta da inauguração, com muitas memórias e recordações

DIEGO MONARIN
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Prefeitura conclui curso para implantação 
do projeto “Jaguariúna Sem Papel”

Prefeitura implementa 
salas de regulação para 
alunos com autismo

Secretaria de Esportes está com inscrições abertas 
para credenciamento de instrutores de atividades

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Gestão, 
Inovação e Tecnologia de 
Jaguariúna encerrou nesta 
quinta-feira, 13, o curso de 
implantação do projeto Ja-
guariúna Sem Papel. Iniciado 
em 5 de fevereiro, o progra-
ma de formação em formato 
EAD para os agentes mul-
tiplicadores do município 
chegou à sua fase final com 
três dias de aulas presenciais, 
realizadas no laboratório de 
informática da UniFAJ.

Segundo a secretaria, a 
iniciativa visa transformar 
a gestão pública da cidade, 
promovendo a digitaliza-
ção da produção de docu-
mentos e a tramitação de 
processos administrativos. 

Com a capacitação, os ser-
vidores públicos estarão 
aptos a implementar um 
sistema totalmente digital, 
que elimina a necessidade 
de impressão física.

Na próxima semana, terá 
início a etapa seguinte do 
projeto, que envolve todos 
os funcionários da Adminis-
tração que produzem docu-
mentos. A expectativa é que, 
a partir de 1º de março, Ja-
guariúna opere 100% em for-
mato digital, oferecendo um 
serviço mais ágil e eficiente 
aos cidadãos.

“A transformação digi-
tal é um caminho essencial 
para renovação da adminis-
tração pública e a adoção 

A Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, deu 
um importante passo rumo 
à inclusão e ao atendimento 
especializado de alunos com 
o transtorno do espectro au-
tista (TEA). A partir deste 
ano, todas as escolas de En-
sino Fundamental da rede 
municipal passam a contar 
com salas de regulação. 

As salas de regulação 
funcionam com o acompa-
nhamento de professores 
preparados para oferecer 
suporte pedagógico e emo-
cional aos alunos. Quando 

uma criança apresenta difi-
culdades para manter o foco 
em sala de aula ou demonstra 
comportamentos que com-
prometem seu desempenho e 
bem-estar, ela pode ser dire-
cionada a esse espaço, onde 
irão desenvolver atividades 
diferenciadas e receberão 
atenção personalizada.

A iniciativa, segundo a 
secretária de Educação de 
Jaguariúna, Juliana Guidi 
Amadeu, reforça o compro-
misso da Prefeitura de Ja-
guariúna com a educação 
inclusiva, que respeita as 
especificidades de cada estu-

dante.
“O objetivo das salas de 

regulação é oferecer um su-
porte temporário e eficaz 
para que a criança se sinta 
compreendida e preparada 
para continuar aprendendo 
junto aos colegas”, destaca.

Segundo ela, a presença 
dessas salas também promo-
ve “a formação de uma cul-
tura escolar mais empática 
e inclusiva, onde alunos e 
educadores aprendem a lidar 
com a diversidade de formas 
de aprendizagem e de ex-
pressão emocional”.

A Secretaria de Juventu-
de, Esportes e Lazer de Ja-
guariúna abriu nesta semana 
nova chamada pública para o 

credenciamento de interessa-
dos em apresentar propostas, 
projetos e prestar serviços 
como instrutor de atividades 

físicas e esportivas nos pro-
gramas Viva Melhor, Proa-
tiv+ e Primeiros Passos, de 
acordo com as demandas e 

cronogramas da secretaria.
As inscrições começam 

seguem até terça-feira, 18, 
das 8h às 17h, na sede da 

secretaria, que fica na Rua 
Epitácio Pessoa s/nº, bairro 
7 de Setembro. O edital foi 
publicado na edição desta 

terça-feira, dia 11 de feve-
reiro, na Imprensa Oficial e 
pode ser conferido pelos in-
teressados.

Com a capacitação, os servidores públicos estarão aptos a implementar um sistema totalmente digital

Salas também promove a formação de uma cultura escolar mais empática e inclusiva

THIAGO CARVALHO

A expectativa é que, a partir de 
1º de março, Jaguariúna opere 
100% em formato digital

do modelo sem papel re-
presenta um compromisso 
com a eficiência e a susten-

tabilidade. Ao diminuir o 
uso de papel e energia, con-
tribuímos para um futuro 

mais sustentável, além de 
promover uma gestão mais 
transparente e rápida”, afir-

ma a secretária de Gestão, 
Inovação e Tecnologia, Ka-
rina Florido Rodrigues. 

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 
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Sobe para 3 o número dos óbitos 
confirmados por dengue em Amparo

Calendário de Turismo e Eventos de 2025 será apresentado 
na próxima terça; Conexidades é uma das atrações

Prefeito Fábio Polidoro participa de 
encontros em Brasília e assina convênios

Mutirão 
contra a 
dengue

 Amparo

 Holambra

 Pedreira

Confira as cidades da região que estão fazendo muti-
rão contra a dengue neste final de semana.

Artur Nogueira 
A Prefeitura de Artur Nogueira, por meio da Vigi-

lância em Saúde (VISA), realizará mais um mutirão de 
combate à dengue neste sábado, 15. O objetivo da ação 
é orientar à população e eliminar possíveis criadores do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor da dengue, chikun-
gunya, zika e febre amarela. Nesta etapa da busca ativa, 
os agentes visitarão as casas dos bairros Parque Residen-
cial Arrivabene, Jardim Olinda, Parque Nosso Recanto, 
Parque das Laranjeiras, Parque Humberto Rossetti, Par-
que Orlando Corrêa Barbosa e Parque Carolina. 

Jaguariúna
A Prefeitura de Jaguariúna, por meio da Secretaria 

Municipal de Saúde, realiza neste fim de semana mais 
um mutirão contra a dengue. No sábado, 15, os agentes 
vão visitar os imóveis dos bairros Nova Jaguariúna e 
na estrada da Santa Júlia. Já no domingo, 16, será a vez 
do bairro Nassif, sempre no horário das 8h às 12h e das 
13h às 17h.

Pedreira
A Prefeitura de Pedreira, por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde, iniciou na semana passada, a Campa-
nha de Mobilização contra a Dengue, com o objetivo de 
conscientizar a população sobre a importância da pre-
venção à Dengue. A vacina contra a Dengue está sen-
do aplicada nas Unidades de Saúde do município em 
crianças e adolescentes de 10 a 14 anos. Até o momento 
a Secretaria Municipal de Saúde registrou 89 casos con-
firmados de Dengue e aguarda o resultado de mais 124 
casos suspeitos.

Campinas
A Secretaria de Saúde de Campinas visitou 4.542 

imóveis durante o 2º mutirão contra a dengue em 2025. 
A ação ocorreu na manhã de sábado, 08, quando foram 
visitados comércios e residências em sete bairros: Par-
que Tropical, Jardim Campos Elíseos, Residencial Par-
que da Fazenda, Jardim Roseira, Jardim Nova Morada, 
Vila Perseu Leite de Barros e Jardim Novo Londres.

Do total de mortes suspeitas, outras 2 foram descartadas. A 
cidade tem ainda 10 óbitos em investigação epidemiológica e 
soma 1.178 casos confirmados da doença

vênio no valor de R$46 mi-
lhões. O projeto é de sua im-
portância para os municípios 
consorciados ao CISBRA, 
pois estaremos solucionando 
o manejo e gestão dos Resí-

duos Sólidos Urbanos da re-
gião do Circuito das Águas”, 
diz o prefeito. 

Durante a estadia em Bra-
sília, o prefeito Fábio também 
viabilizou o início da constru-

ção de 50 (cinquenta) unida-
des habitacionais do Progra-
ma Minha Casa, Minha Vida, 
em terreno localizado entre o 
Jardim Marajoara e os Distri-
tos Industriais.

Agenda do prefeito de Pedreira em Brasília

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Amparo, 
por meio da Secretaria de Saú-
de, confirmou nesta semana 
mais 2 óbitos por dengue, to-
talizando 3 mortes na cidade. 
Dois óbitos suspeitos foram 
descartados, mas o município 
tem ainda mais 10 óbitos que 
continuam em investigação 
pelo Instituto Adolfo Lutz, 
responsável pela confirmação 
epidemiológica, e soma 1.321 
casos notificados desde o iní-
cio do ano. 

Segundo a Secretaria de 
Saúde, em janeiro Amparo 
confirmou 1.178 casos de 
dengue. O número caracteri-

za uma epidemia da doença 
na cidade. Para conter o cres-
cimento de casos, a Prefeitura 
foi a primeira da região a de-
cretar estado de emergência 
para agilizar ações de comba-
te ao vetor como contratação 
de novos agentes comunitá-
rios e compra de insumos. 

Para combater a situação 
epidemiológica na cidade, a 
Prefeitura oficializou também 
o Comitê de Combate à Den-
gue, um trabalho conjunto 
que envolve Saúde, Educa-
ção, Defesa Civil, Zeladoria 
entre outras áreas. Além das 
vistorias casa a casa, muti-

rões têm sido realizados aos 
finais de semana nas regiões 
com maior número de casos, 
entre eles Silvestre, Pinheiri-
nho, Moreirinha e São Dimas.

A zeladoria também tem 
intensificado o trabalho de 
limpeza da cidade com cami-
nhão cata-treco. As equipes 
da Prefeitura têm ainda feito 
a limpeza de terrenos baldios 
particulares com posterior 
notificação e multa aos pro-
prietários.

 
Contratação de novos 
agentes

A Prefeitura está com 

inscrições abertas para Pro-
cesso Seletivo com foco na 
contratação temporária de 
53 agentes de Saúde. Se-
rão contratados 36 Agen-
tes Comunitários de Saúde 
e 17 Agentes de Combate 
à Endemias e Vigilância 
Epidemiológica. Os novos 
agentes devem intensificar 
os trabalhos de busca ativa 
casa a casa que já vem sendo 
realizados pelos profissio-
nais da Saúde e voluntários 
da Prefeitura. As inscrições 
seguem até 17 de fevereiro 
e devem ser feitas pelo site 
www.avancasp.gov.br.

A Prefeitura de Holambra 
apresenta na próxima terça-fei-
ra, 18, o calendário de Turismo 
e Eventos de 2025. O encontro 
ocorre no Teatro Municipal 
Franciscus Johannes Eltink, no 
bairro Morada das Flores, às 
18h30 e é aberto ao público.

“Trata-se de uma inicia-
tiva fundamental para forta-
lecer a economia local e im-
pulsionar o setor turístico. Ao 
compartilhar a programação 
de eventos e atividades cul-

turais, damos aos empreen-
dedores a oportunidade de se 
prepararem com antecedên-
cia, ajustarem seus negócios 
e criarem estratégias para que 
possam atender melhor os 
visitantes e moradores”, diz 
a diretora de Turismo e Cul-
tura, Alessandra Caratti, que 
conduzirá a apresentação.

“Essa integração entre os 
setores público e privado for-
talece a identidade cultural da 
cidade, promove o desenvolvi-

mento sustentável e atrai cada 
vez mais turistas, gerando em-
prego e renda”, completa.

Além de eventos tradicio-
nais promovidos pela Prefei-
tura - como o CarnaFlores, 
o Dia do Rei e o Natal Má-
gico - e os viabilizados pela 
iniciativa privada -como a 
Expoflora e a Hortitec - a 
cidade irá sediar este ano a 
8ª edição do Conexidades, 
evento que reunirá no mês de 
agosto empresas, entidades, 

fundações e associações para 
debater o futuro dos municí-
pios. A atividade contará com 
a presença do governador do 
Estado de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, ministros e secre-
tários de Estado e tem como 
objetivos estabelecer boas 
práticas e conexões entre o 
Poder Público e a iniciativa 
privada e instruir, orientar e 
preparar os agentes públicos 
para a realização das funções 
com excelência.

O prefeito de Pedreira, 
Fábio Polidoro, esteve entre 
os dias 11 e 13 em Brasília, 
participando do Encontro de 
Novos Prefeitos e Prefeitas, 
promovido pelo Governo 
Federal e coordenado pela 
Secretaria de Relações Ins-
titucionais da Presidência 
da República, no Centro de 
Convenções Ulysses Gui-
marães, em Brasília.

Durante reunião agenda-
da pelo Deputado Federal 
Baleia Rossi, o prefeito de 
Pedreira e demais prefeitos 
de cidades da região, repre-
sentando o Consórcio Inter-
municipal de Saneamento 
Básico da Região do Circuito 
das Águas (CISBRA), apre-
sentou projeto para implan-
tação das Coletas Seletivas 
Múltiplas que serão instala-
das nos municípios do Cir-
cuito das Águas Paulista. “O 
CISBRA foi contemplado no 
Programa Novo PAC e será 
beneficiado por meio de con-

 Artur Nogueira

Assistência Social 
e Cadastro Único 
informam novo 
endereço

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que, a 
partir desta segunda-feira, 
17, a Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social e o Cadastro Úni-
co terão um novo local de 
atendimento à população.

Os serviços serão realiza-
dos na Rua 7 de Setembro, nº 
1.749, no Centro, de segunda 

a sexta-feira, das 8h às 17h.
Em caso de dúvidas, os 

munícipes podem entrar 
em contato com a Secreta-
ria de Assistência e Desen-
volvimento Social, pelos 
telefones (19) 3827-9700- 
ramais: 9377/9325; ou com 
o Cadastro Único pelos te-
lefones (19) 3827-9700- ra-
mais: 9372/9375.

Serviços serão transferidos para Rua 7 de Setembro, nº 1.749, no 
Centro, a partir de 17 de fevereiro

DIVULGAÇÃO
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Dr. Caius Godoy assume a Presidência 
da Comissão de Cultura, Mídia e 
Entretenimento da OAB Jaguariúna

O advogado e músico 
Dr. Caius Godoy acaba de 
aceitar o convite para as-
sumir a Presidência da Co-
missão de Cultura, Mídia e 
Entretenimento da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB) de Jaguariúna. Com 
vasta experiência no cená-
rio jurídico e artístico, pro-
mete agregar ainda mais re-
levância à atuação da OAB 
na defesa da cultura e dos 
direitos dos profissionais 
das artes.

Em sua nova função, 
Dr. Caius Godoy tem como 
objetivo promover a inte-
gração entre as áreas do 
Direito e da Cultura, com 
ênfase nos músicos, artistas 
e demais profissionais do 
setor. Sua atuação à frente 
da Comissão será focada 
na criação de iniciativas 
que fortaleçam a proteção 

dos direitos autorais, a va-
lorização das expressões 
culturais e a promoção da 
educação artística. Também 
tem como missão ampliar 
o diálogo entre a classe 
artística e o setor jurídico, 
visando proporcionar mais 
conhecimento e segurança 
aos envolvidos.

Além disso, o Dr. Caius 
Godoy tem uma grande no-
vidade para os amantes das 
artes: em breve, ele lançará 
a sua nova coluna “Direito 
e Arte” no Jornal Gazeta 
Regional. A estreia da colu-
na está marcada para o dia 
22 de fevereiro e promete 
atrair a atenção de leitores 
de todas as idades interes-
sados no universo artístico 
e jurídico.

Com uma visão única 
sobre o tema, Dr. Caius, 
que é músico e assessor ju-

rídico de uma organização 
social voltada para as ar-
tes, trará para o Gazeta Re-
gional artigos que abordam 
desde o Direito dos Músi-
cos e artistas em geral até a 
história e curiosidades so-
bre compositores eruditos, 
orquestras e grandes nomes 
das artes. A proposta é ofe-
recer um conteúdo acessí-
vel, mas profundo, sobre 
temas pouco explorados 
no cotidiano, misturando a 
tradição da música clássica 
com as novas abordagens 
jurídicas do universo artís-
tico.

Em suas publicações, 
Dr. Caius pretende tam-
bém apresentar aspectos 
pouco conhecidos sobre 
compositores renomados, 
orquestras de prestígio e o 
impacto cultural de gran-
des movimentos artísticos, 

sempre de maneira envol-
vente e informativa. O ob-
jetivo é estreitar o conhe-
cimento do público sobre o 
vasto e fascinante universo 
das artes, ao mesmo tempo 
em que explora as questões 
legais que envolvem os pro-
fissionais deste campo.

Além da coluna no Ga-
zeta Regional, outras no-
vidades estão por vir. Dr. 
Caius Godoy tem planos 
de expandir sua presença 
em outras mídias, sempre 
com o objetivo de oferecer, 
de forma “despachada”, 
conhecimento e entreteni-
mento sobre as artes. Seu 
compromisso é proporcio-
nar conteúdos que não ape-
nas informem, mas também 
despertem o interesse e a 
curiosidade dos leitores, 
unindo a beleza da arte com 
a complexidade do Direito.

REGULARIZAÇÃO DE IMÓVEIS

99184.6967ADRIANA SERRAN 19 
RUA MINAS GERAIS 1520 l SALA3 l JAGUARIÚNA

Com a novidade, o advogado lança coluna no Gazeta Regional
DIVULGAÇÃO



GAZETA REGIONAL
www.gazetaregional.com.br     

15 de fevereiro de 2025



GAZETA REGIONAL
www.gazetaregional.com.br     

15 de fevereiro de 2025
REGULARIZAÇÃO DE IMÓVEIS

99184.6967ADRIANA SERRAN 19 
RUA MINAS GERAIS 1520 l SALA3 l JAGUARIÚNA

Direitos

A embaixada americana lan-
çou o ‘Manual de sobrevi-
vência carnavalesco’ para os 
turistas estadunidenses não 
aumentarem as estatísticas 
das ‘vítimas da bobeira’ dos 
súditos do Rei Momo.
Evitar andar sozinhos, espe-
cialmente a noite e olhar para 

todo lado, desguiando de pes-
soas suspeitas.
Se estiver num ‘amasso’ dentro 
de um automóvel, mantenha 
as janelas fechadas e os vidros 
embaçados, impedindo a visão 
dos curiosos.
A exemplo do jogador Zico, que 
perdeu um reloginho de, mais 

ou menos, 3 milhões, em Paris, 
não use joias caras, somente bi-
juterias e missangas sem valor.
Dinheiro e celular, nem pen-
sar e se tiver que entrar numa 
favela, muita oração e crença 
em milagres.
Fique de olho na sua bebida 
‘batizada’ que vai te entorpecer 

com ‘o boa noite cinderela’ ou, 
versões mais eficazes, que fa-
rão você esquecer todas as lou-
curas inenarráveis de abusos 
e violências praticadas no seu 
salão, que no carnaval brasilei-
ro não tem dono.
Ler com atenção as recomen-
dações pode não salvar as 

Colombinas e os Pierrôs, mas 
evitarão muitos dissabores 
para os ingênuos turistas, que 
pensam em se divertir no país 
onde ‘carnaval e carnificina’ 
têm sido, praticamente, os si-
nônimos dessas festas.
E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE: mestretannus.blogspot.com – Instagram - @jtannusjr  – 

Spotify – E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA!Manual de sobrevivência carnavalesco!

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-

graduação em Direito Público e Previdenciário 
e pós-graduanda em Direito de Processo Civil

Caro leitor, recentemente, 
uma decisão da 1ª Turma Re-
cursal dos Juizados Especiais 
do Justiça do Paraná enten-
deu ser protegida pelo direito 
do consumidor a relação en-
tre uma influenciadora digital 
e uma seguidora.
Existem vários estudos e en-
tendimentos no sentido de 
responsabilizar os influencia-
dores, como foi o referido caso 
em que uma influenciadora foi 
condenada a indenizar em R$2 
mil uma seguidora que não re-
cebeu um produto comprado 
por indicação dela. Isso por-
que o bem foi divulgado como 
uma parceria comercial entre 
a influenciadora e a empresa 

fabricante. Desta forma, a in-
fluenciadora não foi apenas o 
canal de publicidade.
A decisão foi fundamenta-
da em alguns princípios do 
direito do consumidor. São 
eles: “Teoria da aparência”: 
considera válidos atos jurídi-
cos baseados em situações 
aparentes. No caso em tela, 
a influenciadora foi configu-
rada como parte da cadeia de 
consumo pela forma como o 
produto foi divulgado; “Teoria 
do fornecedor equiparado”: 
considera um intermediário 
como fornecedor, mesmo que 
não seja o principal responsá-
vel pela relação de consumo. 
Aqui, a influenciadora agiu de 

forma direta para a transação, 
apesar de não ter criado, con-
feccionado ou distribuído o 
produto.
Vale ressaltar que a respon-
sabilidade do influenciador 
é ainda mais evidente, quan-
do o produto ou a presta-
ção de serviço carrega o seu 
nome. O fato é que o merca-
do de venda, através dos in-
fluenciadores, está cada vez 
maior e atrativo, e, por con-
seguinte, os consumidores, 
de forma corriqueira, reali-
zam suas compras baseadas 
na confiança e “na palavra” 
dessas pessoas, criadores de 
conteúdo.
Portanto, necessário consi-

derar a responsabilidade dos 
influenciadores independe da 
participação na produção do 
produto ou da prestação de 
serviço. 
Esse também é o entendimen-
to da Renata Abalém, diretora 
jurídica do Instituto de Defesa 
do Consumidor e do Contri-
buinte (IDC) e integrante da 
Comissão de Direito do Con-
sumidor da OAB/SP. Ela ob-
serva que está cada vez mais 
difícil estabelecer até onde vai 
a propaganda tradicional: “A 
doutrina vai tentando organi-
zar o modelo de consumo na 
ausência da lei. Quem desper-
ta em mim emoção para con-
sumir tem de se responsabi-

lizar por aquilo que fomenta. 
É psicológico, é filosófico, é 
atual e vai virar regra nos tri-
bunais”.
Esta decisão fará com quem os 
influenciadores, criadores de 
conteúdo tenham mais cuida-
do na divulgação de produtos 
ou serviços, a fim de o consu-
midor seja protegido. Por fim, 
entende-se que é necessário 
analisar cada caso, a fim de 
que seja determinada se há 
a relação de consumo entre 
influenciador e seguidor, a 
fim de que os influenciadores 
não sejam responsabilizados 
indevidamente por falhas ex-
clusivamente atribuíveis aos 
fornecedores ou fabricantes”.

Em tempos de redes sociais, a relação entre influenciador e 
seguidor pode ser considerada de consumo?

Dra. Carolyne Covissi Ferreira

Cancelamento de contrato de academia 
e a limitação da multa pela lei

O Decreto nº 22.626/1933, co-
nhecido como Lei da Usura, 
impõe limites às taxas de ju-
ros e penalidades aplicadas 
em contratos civis, evitando 
abusos por parte dos forne-
cedores de serviços. Um dos 
pontos centrais dessa legisla-
ção é o Artigo 9º, que veda a 
capitalização de juros e res-
tringe cobranças excessivas. 
Esse artigo também serve de 
base para a interpretação da 
legalidade de multas contra-
tuais, como ocorre em casos 

de cancelamento de planos 
de academias.
Nos contratos de prestação de 
serviços de academias, mui-
tas vezes há previsão de mul-
ta em caso de rescisão anteci-
pada. No entanto, conforme 
a Lei da Usura e o Código de 
Defesa do Consumidor (CDC), 
essa penalidade não pode ser 
desproporcional. O entendi-
mento consolidado é de que a 
multa por cancelamento não 
pode ultrapassar 10% do valor 
das parcelas restantes do con-

trato, garantindo que o consu-
midor não seja prejudicado de 
maneira abusiva.
Esse limite protege os consu-
midores de penalidades exa-
geradas, evitando situações 
em que o cancelamento do 
serviço se torne inviável finan-
ceiramente. Além disso, a exi-
gência de valores superiores 
pode ser questionada judicial-
mente, resultando na revisão 
da cláusula contratual e, em 
alguns casos, na restituição de 
valores pagos indevidamente.

A academia, por sua vez, pode 
estabelecer condições para 
o cancelamento, desde que 
respeite a proporcionalidade 
e a transparência nas cláusu-
las contratuais. O consumidor 
tem direito a ser informado 
previamente sobre todas as 
regras e encargos envolvidos 
na rescisão, conforme previs-
to no CDC.
Portanto, ao assinar um con-
trato de academia, é funda-
mental que o consumidor 
leia atentamente as cláusulas 

referentes à multa de cance-
lamento e, caso identifique 
cobranças abusivas, pode 
buscar orientação jurídica 
para garantir o cumprimento 
da legislação vigente. O Arti-
go 9º da Lei da Usura continua 
sendo uma ferramenta essen-
cial para equilibrar as relações 
contratuais e impedir abusos 
financeiros.

E para mais dicas e curiosida-
des sobre Direitos e Deveres 
sigam @carolyne.covissi.
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Dicas By Giuliana Murer

15 anos de Anna Lívia

Alta velocidade no Martin

Conexões

Lindíssima! Uma festa linda dos pais Anderson e Renata no Espaço 3 Tamancos, em Holambra.

Na semana passada, o restaurante Martin Holandesa, em Holambra, recebeu cerca de 30 veículos esportivos das renomadas 
marcas alemã Porsche e italiana Ferrari. Os proprietários, membros de grupos exclusivos, estavam acompanhados de suas 
famílias e participaram de uma reunião de negócios recepcionados pelo anfitrião Frank. A Martin Holandesa está sempre no 
roteiro desses seletos grupos, e neste ano, o restaurante celebra seus 70 anos de história, oferecendo aos seus clientes um 
atendimento carismático e uma alta gastronomia.

E o registro do sucesso do Café de Negócios realizado 
no OK Coworking Jaguariúna, com Laura de Santis da 
ADECAP. Um público bem eclético de empreendedores, 
empresários, comerciantes do setor de turismo, hotelaria, 
restaurantes e afins.

CLEANNE TAKANO

Laura Santi e Carol Pepe
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Guarani FC e Macabi Holambra se 
enfrentam amistosamente em Morungaba

Categorias sub 11, 12 e 13 do Guarani FC jogam 
amistosamente contra o Palmeiras no dia 23 de fevereiro

Esportes
Prof. Julio do Vadu

Seguindo a maratona de 
oito jogos amistosos antes do 
início do 7º Interior Cup, no 
último sábado as categorias 
de base do Guarani FC rece-
beram as equipes do C A Gua-
çuano no Estádio Leonardo 
Frare em Morungaba e con-
quistaram ótimos resultados 
com 5 vitórias em 5 jogos. De 
acordo com a comissão técni-
ca os jogos amistosos contra 
as equipes que irão disputar o 
Campeonato.

Paulista são de suma im-
portância para o decorrer do 
ano, pois servem para anali-
sar o nível técnico das equi-

pes, testar os garotos em 
várias posições e dar mais 
maturidade e entrosamento 
aos elencos.

Outro fator importante a 
ser avaliado em jogos amis-
tosos de acordo com a coor-
denação do bugre é a adap-
tação dos garotos no formato 
do campo, pois durante essas 
partidas amistosas são utili-
zadas as dimensões oficiais 
do gramado, sejam elas em 
campo reduzido pelas catego-
rias sub 10, 11 e 12 e campo 
aberto pelas categorias sub 
13 e sub 14, as quais, serão 
utilizadas no 7º Interior Cup 

que tem início dia 08/03/25 e 
também nos jogos do Campe-
onato Paulista deste ano, pre-
vistos para começar entre os 
meses de abril e maio. Lem-
brando que o que o Guarani 
estará participando da sétima 
edição do Interior Cup com 
cinco categorias (sub 10, 11, 
12, 13 e 14) e do campeona-
to paulista com 4 categorias 
(sub 11, 12, 13 e 14). 

Falando sobre o Interior 
Cup, a edição deste ano está 
com número recorde de agre-
miações participantes com 24 
equipes confirmadas, mais de 
2.300 jovens atletas de 10 a 14 

anos distribuídos nas catego-
rias sub 10, 11, 12, 13 e 14 que 
estarão em campo entre os dias 
8 de março e 28 de junho, com 
jogos realizados em mais de 25 
cidades do interior paulista. 

 Resultados:
• Guarani FC 1 x 0 Pulo do 

Gato (sub 10)
• Guarani FC 11 x 1 

Guaçuano (sub 11)
• Guarani FC 1 x 0 

Guaçuano (sub 12)
• Guarani FC 4 x 0 

Guaçuano (sub 13)
• Guarani FC 3 x 0 

Guaçuano (sub 14)

Devido ao bom relaciona-
mento entre Guarani FC e a SE 
Palmeiras, na última semana foi 
agendado um grande teste, ou 
seja, três jogos amistosos con-
tra outro alviverde, nada mais, 

nada menos, do que a base do 
Palmeirense, uma das mais for-
tes e competitivas do Brasil na 
atualidade. Na oportunidade 
os jogos serão realizados no 
domingo de manhã (23/02) no 

belíssimo CT palmeirense em 
Guarulhos pelas categorias sub 
11, sub 12 e sub 13.

A comissão técnica já 
está se preparando para esses 
grandes confrontos que tam-

bém servirão para dar mais 
bagagem e maturidade para 
os jovens talentos bugrinos, 
que consequentemente terão 
a oportunidade de serem ob-
servados pela comissão téc-

nica palestrina para possíveis 
parcerias no futuro. Lem-
brando que atualmente a base 
palmeirense conta com vários 
atletas bugrinos revelados em 
Morungaba. 

• 09h – Palmeiras x 
Guarani FC (sub 11)

• 10h – Palmeiras x 
Guarani FC (sub 12)

• 11h – Palmeiras x 
Guarani FC (sub 13) 

DIVULGAÇÃO

Equipe do Guarani FC enfrenta Macabi Holambra

11

Próximos jogos
• 08h Guarani FC x  

Macabi Holambra  
(sub 10)

• 09h Guarani FC x Macabi 
Holambra (sub 11)

• 10h Guarani FC x Macabi 
Holambra (sub 12)

• 11h Guarani FC x Macabi 
Holambra (sub 13)

• 12h Guarani FC x Macabi 
Holambra (sub 14)

Partida ocorre neste sábado, 15
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Médica Veterinária – 
Atendimento a Domicilio 

(VETMÓVEL) (19) 9.7417-2979

Momento PET

Onda de calor: veja dicas para
aliviar a temperatura nos pets

Os impactos da onda de ca-
lor, que atinge diversas regi-
ões do Brasil, e o interior do 
estado de São Paulo atingi-
do até 35 graus com sensa-
ção térmica de mais de 40 
graus.  
vão muito além do que ape-
nas nos seres humanos. 
Os pets também necessitam 
de cuidados redobrados 
nesta época do ano onde 
os termômetros registram 
recordes.
O uso do ventilador é reco-
mendado, mas com cuida-
dos. “O ambiente pode ser 
ventilado com o ventilador 
e com umidificador de ar, 
mas atenção, não deixe os 
vento ir direto nos olhos, 
podem ressecar. 
Algumas raças como Bull-
dog Inglês, ou raças que 
são braquiocefalicas ou seja 

com focinho mais achata-
do, tem mais dificuldade na 
troca de calor e precisa ficar 
nessa condição, caso con-
trário pode entrar em hiper-
termia, que é o aumento da 
temperatura que pode levar 
a óbito. 
Então umidecer o pet com 
toalhas, uso de se condicio-
nado em temperatura am-
biente 23-25 graus , locais 
arejados e com piso fresco 
também é uma solução 
Os tradicionais passeios com 
os pets precisam ser realiza-
dos em horários adequados. 
“Evite sair nos momentos 
mais quentes do dia. 
Cuidado com as patinhas!! 
pois elas podem se queimar 
com o piso quente. 
Evite usar roupas e nem 
pense em tapar as patinhas, 
pois pets trocam calor por 

extremidades. 
Nem pense em fazer aquela 
tosa “zero “….. pois o oelo 

exerce como proteção de 
raios uv e manutenção tér-
mica. 

Qualquer sintoma de super 
aquecimento busque o ve-
terinário mais próximo ! 

É isso pessoal hidratar e se 
proteger nos vendo na pró-
xima edição.

Carol Pepe, proprietária do 
OK Coworking em Jaguariúna

A reserva financeira ou fundo 
de emergência é um montante 
que a empresa deve ter guarda-
do para despesas imprevistas, 
para momentos de dificuldade 
e baixa de faturamento. Este 
valor é importante pois pode 
ser uma alternativa a emprés-
timos empresariais, evitando 
contração de novas dívidas em 
tempo de dificuldades.
Muitas empresas pequenas (e 
pessoas físicas também) não 
conseguem se organizar em ter 
essa reserva pois falta tempo e 
organização para fazer um pla-
nejamento financeiro estratégi-
co.
Seguem aqui algumas dicas 
para compor um fundo de 
emergência, seja você um em-

preendedor ou pessoa física.
1) Quanto ter de reserva? 
Especialistas financeiros reco-
mendam que a empresa tenha 
calculados seus gastos mensais 
e tenha, em reserva, de 6 a 12 
vezes o valor deste total guar-
dado para emergências.
2) Como guardar dinheiro e 
chegar nesse total se mal con-
sigo pagar as contas? 
Revise seus custos, busque ava-
liar se consegue reduzir gastos. 
Analise seus preços e entenda 
se sua precificação está certa. 
Entenda suas metas de fatura-
mento e se consegue batê-las 
para que sempre tenha o sufi-
ciente para pagar os custos e ter 
lucro. As análises financeiras 
são primordiais para qualquer 

empesa, independentemente 
do tamanho da operação. Caso 
essas análises sejam um ponto 
de dificuldade, procure ajuda. 
Há muitas empresas e pessoas 
que trabalham com assessoria 
e consultoria financeira e po-
dem auxiliar nessas análises. 
Uma grande dor é não saber 
por onde começar. Existem 
consultorias mais longas, que 
acompanham o cliente duran-
te um bom período de tempo, 
mas existem também progra-
mas de consultoria expressa, 
que ajudam somente a traçar a 
rota inicial para que você siga 
por conta própria com os pla-
nos elaborados.
3) Feita a análise financeira e 
apontando os pontos de me-

lhoria, de todo faturamento 
que entrar, reserve uma parte. 
Mesmo que seja algo simbóli-
co, encare como se fosse uma 
comissão a pagar. Aplique e 
esqueça desse dinheiro, o obje-
tivo é não usar a reserva a não 
ser num momento em que seja 
realmente necessário. Ainda 
que inicialmente o valor seja 
extremamente baixo, é melhor 
começar com poucos reais e 
evoluir lentamente do que não 
fazer nada.
4) Seja disciplinado. Não gas-
te o dinheiro da reserva à toa. 
Use-o, quando preciso, com 
muita sabedoria. Pode ser para 
uma melhoria na empresa, re-
forma, aumento de operação, 
um investimento para que seu 

negócio dê um passo à frente 
e cresça ou, se acontecer, para 
sanar alguma despesa inespe-
rada e resolver uma emergên-
cia. Mas seja criterioso na aná-
lise. Se possível, nunca gaste a 
reserva toda e, logo que puder, 
recomece os investimentos no 
seu fundo. 
Por fim, é importante ser realis-
ta. Adeque os valores e análises 
à sua realidade atual, mas não 
fique somente nas ideias. Co-
loque-as no papel, estabeleça 
planos e metas. Não importa 
que eles sejam simples, que es-
teja num caderno ou numa pla-
nilha do excel. Importa enten-
der o que funciona para você e 
para sua empresa e colocar os 
planos em ação.

Reserva financeira para pequenos empreendedores

Conexão

Mantenha sempre a água 
fresca, até mesmo com 
pedra de gelo



13 WWW.GAZETAREGIONAL.COM.BRSÁBADO, 15 DE FEVEREIRO DE 2025 GAZETA REGIONAL

Oportunidade!!!

ENTRAR EM CONTATO:   
(19) 99287-1087  ( WhatsApp)

Vende-se lindo terreno de 1.200m2 de área todo 
aproveitável e pronto para construir. Localizado 
na Estância Turística da Cidade de Ibiúna em 
loteamento de fácil acesso. Lugar tranquilo e a 
poucos km do centro e da represa.

• Excelente topografia 
todo aproveitável

• Pronto para construir
• Água de rua passando 

na frente
• Energia elétrica
• Internet de fibra
• Coleta de lixo
• Documentação em 

ordem
• Número de Matrícula e 

Escritura Definitiva
• Aceita financiamento 

bancário
• Valor do investimento:  

R$ 120.000,00 (Estudo 
proposta direto com o 
proprietário)


